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За хлеб огромное спасибо 
всем хлеборобам на земле!

 z АГРОПРОМ
«Хлеб - всему голова!» - гласит старая послови-

ца. Она проверена временем: действительно, без 
хлеба невозможно насытиться даже самым пита-
тельным, богатым обедом с обилием различных 
блюд. И наоборот, если на столе присутствует 
это изделие из муки, считай, голодным не оста-
нешься. Хлеб испокон веков уважали и любили 
все народы, проживающие на планете Земля. 
Хлеб и сейчас остается главным богатством 
страны. А труд земледельца - самый важный, 
потому что без хлеба нельзя представить нашу 
жизнь. Мы привыкли к хлебу, как к воздуху. И 
пока мы не думаем о нем ежеминутно, значит, 
в жизни все обстоит благополучно. Потому что 
отсутствие хлеба, как и здоровья, замечаешь, 
когда его нет.

На Кубани завершилась уборка зерновых и 
зернобобовых культур. Аграрии собрали около 
11,9 миллиона тонн зерна. Среднекраевая уро-

жайность составила 62,3 центнера с гектара (в 
2023 году – 56 центнеров с гектара). При этом 
около 80 процентов урожая - продовольственно-
го, хорошего качества. Это отличный результат 
для такой непростой погоды.

Хлеборобы Отрадненского района порабо-
тали на славу и пополнили закрома Родины 
на 252,5 тысячи тонн зерна, что на 57,5 тысячи 
тонн больше в сравнении с прошлым годом. 
Урожайность – 57,4 центнера с гектара (на 3,1 
центнера больше, чем в пошлом году.)

Дорогие хлеборобы! Выражаем вам чувства 
искренней признательности и благодарности за 
ваш нелёгкий, но благородный труд. Благодарим 
героев хлебной нивы за их усердие, трудолюбие, 
высокие показатели в работе, самоотдачу, пре-
данность выбранному делу хлебороба.  Желаем 
труженикам полей здоровья, долголетия, сча-
стья, благополучия и новых трудовых побед! 

Грамоты и денежные призы вручат победи-

телям ежегодного районного конкурса про-
фессионального мастерства по итогам уборки 
зерновых колосовых и зернобобовых культур 
в Отрадненском районе, достигшим наивысших 
показателей в сезонной выработке на комбайнах 
и при перевозке зерна.

Среди экипажей на комбайнах с мощностью 
силовой установки свыше 320 л.с. победите-
лями «Жатвы-2024» стали:

1 место – Сергей Викторович Мишнев, комбай-
нер АО «Племзавод «Урупский», намолотивший 
3079,7 тонн зерна;

2 место – Павел Сергеевич Одинцов, комбай-
нер АО «Племзавод «Урупский», намолотивший 
3008,8 тонн зерна;

3 место – Сергей Дмитриевич Иванов, ком-
байнер ООО «Агропромышленная компания 
«Аметист», намолотивший 2604,5 тонн зерна.
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Уважаемые хлеборобы,
дорогие работники 

агропромышленного
комплекса района! 

Уважаемые земляки!
 Завершена уборка зерновых и зерно-

бобовых, а это значит, что наступила пора 
отмечать День урожая и чествовать наших 
дорогих аграриев!

Труд хлебороба – это не просто профессия, 
а настоящее призвание. Чтобы вырастить 
хлеб, нужно, прежде всего, любить родную 
землю, отдавать ей всю душу, не бояться 
работы на земле. Вы лучше всех знаете цену 
добытого хлеба. Она измеряется не в деньгах, 
а в тысячах вспаханных гектаров, сотнях дней 
и ночей без сна и отдыха, натруженных мо-
золях и земле, политой вашим потом. Она в 
ароматном щедром хлебе на столах земляков!                                                             

Без вас, аграриев, невозможно представить 
наш район, Кубань и всю Россию. Работа на 
земле во все времена была святым делом. 
Возделывать поля, растить хлеб – это то, чем 
испокон веков занимались наши отцы и деды.

Низкий поклон вам, дорогие труженики 
сельского хозяйства! Спасибо за каждый 
час, за каждый день вашей битвы за урожай! 
Крепкого вам здоровья, успехов во всех делах 
и начинаниях, большого личного счастья и 
всего самого доброго! С праздником!

А.В. Волненко, глава МО 
Отрадненский район,

С.Н. Лазарев, председатель райсовета.

- Кубань стала одним из первых реги-
онов России, где закончили сбор урожая 
озимых зерновых культур, - рассказал 
губернатор Краснодарского края Вени-
амин Кондратьев.

«С площади более 1,9 млн га аграрии 
собрали почти 11,9 млн тонн зерна. Это 
на 602 тыс. тонн больше, чем в прошлом 
году, в том числе пшеницы - более 10,2 
млн тонн», - написал глава региона в 
своем Телеграм-канале.

Губернатор отметил, что средняя 
урожайность по краю тоже стала выше: 
в этом году с 1 га аграрии собирали по 
62,3 ц зерна, а в 2023-м - по 56,7 ц.

«Поздравляю наших хлеборобов с таки-
ми высокими показателями и благодарю 
за нелегкий труд!», - добавил Вениамин 
Иванович Кондратьев.

С праздником урожая - 2024С праздником урожая - 2024
Уважаемые жители и гости Отрадненского района! Приглашаем вас 2 августа на праздник «День Урожая» Уважаемые жители и гости Отрадненского района! Приглашаем вас 2 августа на праздник «День Урожая» 
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«Пшеница не растет из воздуха»

деятельность сейчас есть сфере 
АПК?
– Сегодня в растениеводстве пер-

вая задача инноваций – эффектив-
ное использование каждого гектара. 
Для этого используются беспилот-
ные системы и картография полей. 
Мы понимаем, что поле не всегда 
равномерно дает урожай – где-то 
надо больше удобрений, где-то 
меньше. Это контролируется диффе-
ренцированным внесением – все это 
есть в электронных системах наших 
агрономов. Борьба с вредителями 
является одной из первостепенных 
задач. Использование различных 
биопрепаратов, основанных на 
самой интересной и неожиданной 
для нас сырьевой базе. Например, 
в производстве мальтодекстрина 
есть побочный продукт, из которо-
го сегодня производится одно из 
самых эффективных биологических 
средств защиты, в том числе и для 
овощей защищенного грунта. И таких 
решений очень много. 

В животноводстве приоритетное 
направление – молочное. В этой 
части мы ведем работу с компанией 
по сбору самых главных данных для 
фенотипирования всего поголовья. 
На основе этих данных мы создаем 
свой племенной индекс. Уже сейчас 
есть понимание, какой ген важен для 
получения высокопродуктивного по-
головья. Кроме того, мы создаем на 
базе КубГАУ научный центр, где будут 
сконцентрированы все эти компетен-
ции - практические и научные. 

- Какие гранты, субсидии и 
меры господдержки действуют 
сегодня в сфере АПК?
– В этом году мы сохранили все 

программы. Объем финансирования 
на текущий год – 11,2 млрд рублей, 
и в октябре он еще вырастет. Рас-
ширили программу «Малый сад». 
Будем компенсировать часть затрат 
на приобретение холодильного и 
складского оборудования, чтобы 
фермеры имели возможность по-
строить свои холодильники и про-
давать яблоки не во время уборки, а 
в тот сезон, когда цена выше. Также 

введены новые меры господдержки, 
например, программа по расчистке 
лесополос, где мы компенсируем 
70% затрат. 

– 80% компаний, которые 
получили льготы на ввоз семян 
подсолнечника и кукурузы, 
не имеют отношения ни к 
селекции, ни к семеноводству. 
С этим обозначены 
определенные риски. Как 
сейчас складывается ситуация, 
и что происходит с поставками?
– Внутренние семеноводческие 

предприятия края способны в 
полном объеме обеспечить наш и 
соседние регионы. На следующий 
год наши сельхозпроизводители 
намерены смешать акцент в сторону 
отечественной селекции. 

Приведу простой пример. Крас-
нодарский край – второй регион 
России по объемам производства 
сои. Мы сеем примерно 70-80% се-
мян кубанской селекции. Некоторые 
хозяйства ставили эксперименты по 
возделыванию импортных семян. 
Оказалось, что они не приспосо-
блены к таким непростым погодным 
условиям, как у нас. Практически по 
всем культурам мы видим идентич-
ные ситуации – где-то больше, где-то 
чуть меньше.

– Откуда сейчас поступает 
сельскохозяйственная техника, 
и как обстоят дела  
с запчастями?
– Объективно проблема с зап-

частями для зарубежной техники 
существует. Поэтому многие наши 
предприятия перешли на отече-
ственные аналоги. Они выполняют 
все поставленные задачи и отвечают 
всем требованиям. Кроме того, в 
крае налажена сборка белорусских 
комбайнов. Сейчас строятся цеха 
по локализации производства. 
Уже сегодня эксперты говорят, что 
совсем скоро мы будем убирать не 
90-100, а 140-150 ц/га. Наш потенциал 
расширяется, поэтому наша задача – 
наращивать количество комбайнов. 

Людмила Левина.

Приоритеты края

Только 
цифры
40 000 сельхозмашин 

в крае 

7 600  из них было  
 задействовано  

                    в уборке урожая

Губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев: «Благодаря тесной связке аграриев и ученых мы получаем более 80% зерна 3 и 4 класса». Фото Игоря Глазко.

Заместитель губернатора Краснодарского края Андрей Коробка рассказал об итогах уборочной кампании
Свыше 11,8 млн тонн зерна, 
порядка 10,2 млн тонн пшеницы 
- не рекордный, но достойный 
для края результат. Новые сорта 
кубанской селекции показали 
отличные результаты. Несмотря 
на непростые погодные условия, 
в этом году 80% пшеницы - это 
продовольственное зерно. 
Сейчас кубанские аграрии 
корректируют задачи по уборке 
будущего урожая и делают 
ставку на семена отечественной 
селекции.

«Есть понимание, как 
действовать в такой 

ситуации»
– Андрей Николаевич, 
расскажите о рекордах 
нынешней жатвы. Какие 
районы показали наиболее 
высокий результат?  
– В этом году предприятие Тби-

лисского района АО им. Шевченко 
установило рекорд России по уро-
жайности пшеницы. Посеянный сорт 

Заместитель Губернатора Андрей Коробка: «Сегодня в растениеводстве стоит задача эффективно использовать 
каждый гектар». Фото Геннадия Аносова.

«школа» селекции ученых «Нацио-
нального центра зерна имени П.П. 
Лукьяненко» дал урожайность 109,7 
ц/га. Есть у нас хозяйства в Новоку-
банском и Гулькевичском районах, 
которые получили 90 ц и выше.

Если говорить в целом о районах-
лидерах, то традиционно высокие 
результаты показали аграрии Тби-
лисского, Кореновского, Примор-
ско-Ахтарского, Усть-Лабинского, 
Выселковского, Тимашевского рай-
онов. Очень порадовала северная 
зона, особенно Белоглинский и Ти-
хорецкий районы, где урожайность 
составила в среднем около 70 ц/га. 

Конечно, есть в крае предприятия, 
которые получили 55-60 ц. Таких 
раньше было половина, сейчас - 0,1%. 
Мы даем им рекомендации более 
плотно взаимодействовать с наукой. 

– Благодаря чему краю удалось 
достичь таких показателей?
– Все в совокупности. Погодные 

условия в этом году серьезно оказа-
ли влияние на урожай. Апрель и май 
как будто поменялись местами. Но 
благодаря хорошей модернизации 
парка техники и рекомендациям 

ученых удалось очень быстро скор-
ректировать все подходы и пере-
нести подкормки на более позднюю 
фазу. Те, кто это сделал, получили 
сильное зерно. Те, кто не успел 
или запланировал свои процессы 
на раннюю фазу, получили зерно 
классом ниже. Конечно, это все 
опыт, который в дальнейшем будет 
использован.  Уже есть понимание, 
как действовать в такой ситуации, 
и дальнейшее построение модели 
производства зерновых будет про-
ходить с учетом этих факторов. 

«Мировой баланс будет 
сохранен»

– Какова дальнейшая судьба 
этого урожая? В прошлом году 
были определенные трудности 
с экспортом. Как обстоят дела 
сегодня, и сколько зерна 
остается в крае и стране? 
– Санкционное давление сказа-

лось на объемах экспорта, но тем 
не менее за 6 месяцев мы экспор-
тировали 3 млн тонн зерна. И это 
неплохой результат. Единственным 
периодом снижения стала вторая 

половина июня в связи с ограниче-
ниями стран на ввоз российского 
зерна. Но мы понимаем, что мировой 
баланс будет сохранен, найдутся но-
вые каналы поставок, сформируются 
покупатели и возможности логисти-
ки, и наше зерно будет реализовано 
тем странам, которые традиционно 
его покупают.

Для закрытия внутренних потреб-
ностей мы стабильно около 5 млн 
тонн оставляем в Краснодарском 
крае. Здесь оно перерабатывается в 
готовую продукцию для реализации 
в стране.

«Мы тщательно следим за 
ситуацией»

– В каком состоянии сейчас 
находится рисоводческая 
отрасль, и какие перспективы 
ее развития существуют на 
сегодняшний день?
– В этом году мы посеяли свыше 

110 тыс. га риса. Для урожая все 
ск ладывается неплохо. Погода 
благоприятная. Федоровский вре-
менный гидроузел справляется со 
своей задачей. Воды достаточно 

- порядка 1 млрд в Краснодарском 
водохранилище. Этого хватит, чтобы 
до конца августа держать рис в воде. 

На перспективу до 2030 года на-
шему региону поставлена задача 
нарастить объем и площадь посе-
вов риса - она должна составлять 
порядка 150 тыс. га для получения 
1,3 млн тонн урожая. Площади для 
этого есть, рисовые системы нуж-
даются в некоторой доработке, все 
предприятия подготовлены. Наша 
задача – определить свои водные 
возможности. 

По словам краевых рисоводов, 
для ее выполнения в апреле в Крас-
нодарском водохранилище должно 
быть 2,4 млрд кубических метров, 
на 1 июня – 1,9 млрд. Тогда край 
сможет выращивать рис в необхо-
димом объеме для всех площадей. 
Сейчас водохранилище не может 
набрать более 2 млрд кубометров. 
Его нужно чистить. И соответству-
ющее обращение мы направили на 
федеральный уровень. По семенам 
проблем нет, мы свои собственные 
сорта успешно экспортируем в Ка-
захстан и Узбекистан. 

погода по-разному сказывается на 
этой культуре. В прошлом году мы 
собрали 287 тыс. тонн урожая. В 
этом году, я думаю, будет меньше. 
Но при такой погоде низкий урожай 
винограда всегда вытекает в очень 
качественное вино. 

– Андрей Николаевич, а какие 
перспективы для развития 
чаеводства в крае?
– Весьма хорошие, отрасль ди-

намично развивается. Уже собрали 
170 тонн чая, сбор продолжается. 
400 га можем ввести еще в оборот. 
Первые 150 га – очень быстро, там 
плантации не заросли. По осталь-
ным территориям – более сложная 
ситуация, там большая поросль. Но 
будем работать. Задача – не только 
сохранить действующие плантации, 
но и увеличить их площади. 

– В крае недавно начали 
выращивать новые культуры – 
хмель и хлопок. Какие объемы 
урожая уже собрали? 
– В рамках импортозамещения 

в Северском районе заложили по-
рядка 80 га хмеля, потом увеличили 
его площади до 140 га. В прошлом 
году уже собрали урожай. Пока 
налаживаем производство. Здесь 
есть ряд особенностей. Одна из 
них – температурный режим. Хмель 
при температуре выше 30 градусов 
прекращает свой активный рост, но 
у нас очень рано начинается весна. 
За весенний период он может пре-
красно вырасти. Пока сев ведут в 
рамках научно-практического экс-
перимента фермерские хозяйства. 
По хмелю мы точно выйдем на про-
изводственные мощности. 

Работаем и с хлопком. Есть такой 
стереотип, что это культура, требу-
ющая залива, сильно закисляющая 
почву. Но сейчас у современных 
гибридов совершенно другие харак-
теристики. Поэтому было принято 
решение попробовать заняться 
этой культурой.  Тем более, что нам 
необходимо сырье для текстильной 
промышленности. 

В этом году в Северском районе 
совместно с Волгоградским государ-

ственным аграрным университетом 
заложили посевы хлопка. Самые 
хорошие всходы дал поздний сев, 
у этого хлопка сейчас начинается 
фаза цветения -  самая лучшая 
стадия развития. На прошлой не-
деле заложили еще 5 га посевов в 
Темрюкском районе. 

– В этом году цены на овощи 
и фрукты на Кубани бьют 
все рекорды. С чем Вы это 
связываете? 
– На это, в первую очередь, влияет 

погода. Я разговаривал с одним 
фермером. У него 70 га малины. Он 
успел накрыть пленкой 2-3 га, все 
остальное сгорело - урожай про-
сто осыпался. Такая же ситуация с 
овощами открытого грунта. 

Второе – это трудовой ресурс. 
Сбор урожая – это финальная часть. 
Сегодня рабочих рук не хватает, но, 
я уверен, что этот непростой этап мы 
пройдем. Мы отрабатываем концеп-
цию по привлечению к сельхозрабо-
там студенческих трудовых отрядов. 
В Краснодарском крае 26 колледжей, 
где обучаются по специальностям 
сельского хозяйства 11 тысяч студен-
тов. Из этих ребят, которые должны 
проходить практику, мы должны 
получить специалистов – людей с 
профессиональными качествами 
для овощеводства, садоводства, 
виноградарства. Тогда мы получим 
не только студентов с дипломом, 
но и с хорошими практическими 
навыками.  

Важно, чтобы нам навстречу пош-
ли сельхозпроизводители. И платить 
этим ребятам достойно. А то у мно-
гих такое мышление, к сожалению, 
раз студент приехал на практику, то 
должен работать бесплатно. Я с этим 
не согласен. Это труд, и он должен 
оплачиваться. И такие примеры у 
нас есть. В прошлом году в Анапе 
по программе «Профессионалитет» 
открыли новую учебную лаборато-
рию, сформировали из студентов 
группы, ребята выезжают на обрезку 
в фермерские хозяйства. 

– Какие инвестиционные 
проекты и инновационная 

– Совсем скоро стартует 
уборка сахарной свеклы. 
Край - крупнейший регион 
по производству сахара. Как 
засуха отразилась на качестве 
и сахаристости корнеплодов? 
Какие виды на урожай?
– Краснодарский край производит 

25% российского сахара. В этом году 
посеяли больше площадей, чем в 
прошлом году – более 200 тыс. га. 
Погодные условия негативно сказы-
ваются на развитии корнеплодов. 
Мы очень тщательно следим за 
ситуацией. По последним данным, 
средний вес корнеплода составляет 
290-305 гр., в прошлом году на эту 
дату вес был 340-360 гр. С учетом 
такой жаркой погоды мы вынуждены 
будем начать уборку раньше – уже 
в первых числах августа. 

В то же время радует, что улучши-
лось качество корнеплодов. Сахари-
стость в прошлом году составляла 
13-14%, на данный момент - уже 17%. 
Если пересчитывать на количество 
сахара, полученного с 1 га, – это для 
нас основной показатель. И если 
потери будут, то незначительные.

Если сравнивать отечественные 
гибриды с иностранными, то все 
основные параметры схожи - саха-
ристость, вес, форма корнеплода. 
Однако наши гибриды лучше пере-
носят неблагоприятные погодные 
условия. Сейчас они доказали свою 
конкурентоспособность. При ны-
нешней высокой температуре они 
смогут в почве лежать до уборки, а 
импортные начнут портиться, ведь 
они неустойчивы к такой жаркой 
погоде. 

Кроме того, наши семена устой-
чивее к заболеваниям. Поэтому 
очевидно, что у тех предприятий, 
которые выбрали семена отече-
ственной селекции, экономика будет 
выше. Да и покупали они их весной 
гораздо дешевле – за семена им-
портной селекции отдавали до 20 
тыс. руб. за 1 га, за наши - до 9 тыс. 
На следующий год многие аграрии 
решили сеять их пополам, а может 
даже больше в сторону наших семян. 

«На всех сортах погода 
отражается по-разному»

– Российские виноделы 
говорят, что из-за аномальной 
жары риски потери винограда 
достигают 20%, так как часть 
винограда будет созревать 
раньше. Есть ли такие 
опасения? Что у нас будет 
с урожаем винограда и 
насколько погодные условия 
повлияли на него?
– Сейчас не очень благоприятные 

погодные условия для роста вино-
града. Но на ранних и поздних сортах 

Только 
факты

11,9 млн тонн 
собрано зерновых и 
зернобобовых. 
Более 1,9 млн га - было 
засеяно ими в крае.
62,3 ц/га - среднекраевая 
урожайность зерновых и 
зернобобовых.   
Более 10,2 млн тонн 
собрано пшеницы.
Порядка 1,6 млн га - 
площадь ее посевов.
64,9 ц/га - среднекраевая 
урожайность пшеницы.
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ПЕРЕДОВИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ПЕРЕДОВИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ОТРАДНЕНСКОГО РАЙОНАОТРАДНЕНСКОГО РАЙОНА

Андрей Андрей 
Анатольевич Анатольевич 
ОХРИМЕНКООХРИМЕНКО  

ВалентинВалентин
АлександровичАлександрович

ЗУЕВЗУЕВ

Игорь Игорь 
ИгоревичИгоревич

САМАРСКИЙ САМАРСКИЙ 

Андрей Андрей 
Александрович Александрович 

ПОГОРЕЛОВ ПОГОРЕЛОВ 

ВладимирВладимир
ИльичИльич

ЧАМУРОВ ЧАМУРОВ 

Самвел Самвел 
Алексанович Алексанович 

АРУТЮНЯН АРУТЮНЯН 

СергейСергей
АлександровичАлександрович

ШУМСКИЙШУМСКИЙ

АлександрАлександр
АлександровичАлександрович

НИКИШКИННИКИШКИН

СергейСергей
Филиппович Филиппович 
ЯЗВИНСКИЙЯЗВИНСКИЙ

Сергей Сергей 
Владимирович Владимирович 

КОРЧАГИНКОРЧАГИН

ВасилийВасилий
Иванович Иванович 

ПОДСТОЛЬНИКОВПОДСТОЛЬНИКОВ

Людмила Людмила 
ВалерьевнаВалерьевна
КУЛАКОВАКУЛАКОВА

Александр Александр 
ВладимировичВладимирович
КРАЙСВЕТНЫЙКРАЙСВЕТНЫЙ

Владимир Владимир 
Федорович Федорович 

ГРЕЧКО ГРЕЧКО 

НиколайНиколай
 Николаевич Николаевич

ПАЩЕНКОПАЩЕНКО

ИгорьИгорь
ЮрьевичЮрьевич

ФИЛОНОВФИЛОНОВ

Евгений Евгений 
ВасильевичВасильевич
ИВАЩЕНКОИВАЩЕНКО

ЮрийЮрий
 Анатольевич  Анатольевич 

ТУПИЧИН ТУПИЧИН 

ВасилийВасилий
Иванович Иванович 
ГАНЮКОВ ГАНЮКОВ 

Евдокия Евдокия 
МихайловнаМихайловна

ГААЛЬГААЛЬ

Председатель 
СПК колхоз–
племзавод 
«Казьминский».
Сергей 
Александрович  
пользуется 
заслуженным 
уважением и 
авторитетом в 
коллективе.

Управляющий 
отделением 
«Красное 
Знамя» СПК  КП 
«Казьминский».
Андрей 
Анатольевич  - 
профессионал 
своего дела, 
отличный 
руководитель. 

Управляющий 
отделением 
«Гранит» 
СПК колхоз–
племзавод 
«Казьминский». 
Юрий 
Анатольевич 
- грамотный, 
целеустремленный  
руководитель.

Индивидуальный 
предприниматель, 
глава КФХ.
Василий Иванович 
- отличный 
руководитель, 
обладающий 
высокими 
организаторскими 
способностями.

Индивидуальный 
предприниматель,
глава КФХ. 
Самвел 
Алексанович  
корректен в 
общении. С 
уважением 
относится к 
людям труда.

Главный 
ветеринарный 
врач ООО «АК 
«Аметист». 
Андрей 
Александрович 
верен выбранной 
профессии. 
В хозяйстве 
работает более 
7 лет.

Индивидуальный 
предприниматель, 
глава КФХ. 
Владимир 
Ильич работу в  
своем хозяйстве 
строит на 
взаимоуважении. 
Требователен 
к себе и к 
подчиненным.

Электрога-
зосварщик АО 
«Племзавод 
«Урупский».
Игорь Игоревич 
зарекомендовал 
себя как хороший, 
профессиональный 
специалист  в 
своей области.

Тракторист-
машинист 
сельскохозяй-
ственного 
производства 
ООО АФ 
«Отрадненская». 
Владимир 
Федорович имеет 
большой опыт 
работы.

Главный 
агроном ООО 
«АК «Аметист». 
Сергей 
Владимирович 
очень 
ответственный, 
трудолюбивый   
работник 
и  хороший 
специалист.

Тракторист-
машинист СПСК 
«Растениевод». 
Василий 
Иванович 
зарекомендовал 
себя как 
отличный 
работник 
сельского 
хозяйства.

Индивидуальный 
предприниматель,
глава КФХ. 
Александр 
Владимирович 
- отличный 
руководитель, 
который ценит 
свой дружный 
коллектив.

Механизатор 
ИП ГКФХ 
«Крайсветный 
А.В.». 
Николай 
Николаевич  
обладает 
отличными 
знаниями в 
области сельского 
хозяйства.

Водитель 
отделения 
«Красное Знамя» 
СПК колхоз–
племзавод 
«Казьминский». 
Евгений 
Васильевич на 
каждой жатве 
достигает высоких 
результатов.  

Оператор 
машинного 
доения ООО
«АК «Аметист». 
Людмила 
Валерьевна - 
старательная и 
трудолюбивая, 
трудится в 
хозяйстве более 
10 лет.

Заведующий 
центральным 
током ООО 
«АК «Аметист». 
Стаж работы 
Евдокии 
Михайловны 
в сельском 
хозяйстве почти 
40 лет.

Тракторист-
машинист 
сельскохозяй-
ственного 
производства 
ООО АФ 
«Отрадненская».
Игорь Юрьевич 
- почетный, 
трудолюбивый 
работник.

Механизатор 
отделения 
«Красное Знамя» 
СПК колхоз–
племзавод 
«Казьминский». 
Александр 
Александрович 
- механизатор с 
большим стажем.

Тракторист-
машинист 
сельскохозяй-
ственного 
производства ОСП 
«Кубань XXI век». 
Сергей 
Филиппович - 
профессионал 
своего дела.

Тракторист-
машинист 
сельскохозяй-
ственного 
производства ОСП 
«Кубань XXI век». 
Валентин 
Александрович 
- ответственный 
труженик.



4 Сельская жизнь № 92 (9044) 1 августа 91 августа № 92 (9044) Сельская жизнь

Почет  и  слава  хлеборобам!Почет  и  слава  хлеборобам!
Мишнев Сергей 
Викторович,
комбайнер 
АО ПЗ «Урупский», 
намолотивший 
3 079,9 тонн зерна. 
За достигнутые 
успехи в труде 
неоднократно 
награждался
грамотами.

Одинцов Павел 
Сергеевич, 
комбайнер АО 
ПЗ «Урупский», 
намолотивший 
3 008,8 
тонн зерна. 
Неоднократно 
лучший 
комбайнер на 
уборке урожая.

Иванов Сергей 
Дмитриевич, 
комбайнер ООО 
АК «Аметист», 
намолотивший 
2 604,5 тонн 
зерна. Говорит, 
что быть лидером 
помогает работа 
всего нашего 
дружного
коллектива.

Бахталовский Сергей 
Владимирович, 
водитель отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский», 
перевезший 3 515 тонн 
зерна: «Это общее дело, 
без командной работы 
никак не справиться».

Гуренко Алексей 
Николаевич, 
водитель отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский», 
перевезший 3 286 
тонн зерна: «Второе 
место даст мне новую 
мотивацию в труде».

Лобода Николай 
Александрович, 
водитель отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский», 
перевезший 3 186 
тонн зерна: «Тружусь 
на совесть, как меня 
учили с детства».

Сапронов Александр 
Иванович, 
комбайнер 
отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский», 
намолотивший 
2 082,2 тонн зерна.
Любовь к  работе 
и трудолюбие - вот 
секрет успеха.

Внуков Евгений 
Константинович, 
комбайнер ООО 
АК «Аметист», 
намолотивший 
2 079,2 тонн зерна. 
Не стремится к 
победе, просто 
старается работать на 
совесть и делает все 
возможное  своими 
силами и умениями.

Грипков Андрей 
Григорьевич, 
комбайнер ООО 
АК «Аметист», 
намолотивший 
1 938 тонн зерна.
Труженик, 
влюбленный в 
свою работу. Стаж 
работы в сельском 
хозяйстве более 
30 лет.

Шумский Сергей 
Александрович,
председатель СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Под его руководством 
хозяйство активно 
развивается и 
достигает новых 
высот.

Тупичин Юрий  
Анатольевич,
управляющий 
отделением «Гранит»
СПК колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Ответственный 
руководитель, душой 
болеет за дело.

Тишкевич Александр 
Леонидович, агроном 
отделения «Гранит» 
СПК колхоз–племзавод 
«Казьминский». Вся 
его жизнь связана с 
сельским хозяйством. 
Знает свое дело на 
«отлично»!

Грицаев Роман 
Юрьевич, инженер 
отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Человек с активной 
жизненной позицей, 
преодолевает все 
трудности.

Арутюнян Самвел 
Алексанович, ИП 
глава крестьянского 
(фермерского) 
хозяйства. 
Ответственный 
человек, трудолюбивый 
руководитель, готов 
всегда прийти на 
помощь.

Леванов Семён 
Гаврилович, ИП 
глава крестьянского 
(фермерского) 
хозяйства. Молод 
душой, энергичен, 
успешен. У фермера 
много планов и идей, 
которые он успешно 
воплощает в жизнь!

Богинов Андрей 
Александрович, 
механик отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Считает, что исправная 
машина - это залог 
успеха в работе.

Гончаренко Александр 
Васильевич, 
завскладом № 4 
отделения «Гранит» 
СПК колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Ответственно 
относится к своей 
работе .

Григорьев Андрей 
Михайлович, 
комбайнер отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». 
Отмечает, что самое 
главное при уборке 
урожая - не терять 
времени.

Кожушко Сергей 
Александрович, 
комбайнер отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». 
Считает, что если 
берешься за работу, то 
нужно ее выполнять с 
полной отдачей!

Ковалёв Виталий 
Андреевич, 
заведующий 
машинно-тракторной 
мастерской отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Трудится в сельском 
хозяйстве 40 лет.

Клименко Николай 
Павлович, завскладом 
№ 3 отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Стаж работы в 
сельском хозяйстве 50 
лет. Делится богатым 
жизненным опытом с 
коллегами.

Мержерицкий 
Александр 
Леонидович, 
комбайнер отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Считает, что дружная 
работа коллектива 
дает хороший 
результат.

Овчаренко Сергей 
Александрович, 
комбайнер отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». 
Зайдействован во всех 
сельскохозяйственных 
процессах. Его 
отличают трудолюбие 
и активность.

Полуюхта Виталий 
Николаевич, 
комбайнер отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
На работу только с 
хорошим настроением. 
А его опыт и знания - 
пример для молодых 
коллег. 

Пылёв Тимофей 
Валерьевич, 
комбайнер отделения 
«Гранит» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». 
Говорит, что 
всегда нравилась 
техника, получил 
спецобразование, 
и так оказался в с/х 
отрасли. 

Тягунов Юрий 
Владимирович, 
агроном отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». 
Ему по  плечу все 
агрономические 
задачи. Обладает 
большим опытом. 

Карасёв Сергей 
Иванович, инженер 
отделения «Красное 
Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».  
Трудолюбив и 
инициативен.  Для 
Сергея Ивановича 
нет нерешаемых 
технических задач.

Кузнецов Сергей 
Викторович, механик 
отряда № 16 отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». 
Почти три десятка 
лет посвятил работе в 
сельском хозяйстве, и 
своим трудом вносит 
весомый вклад. 

Трифонов Леонид 
Александрович, 
комбайнер отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». С 
детства работает в 
поле. Также как и отец 
Александр Иванович, и  
старший брат Евгений.
Стаж работы 22 года.

Никишкин Александр 
Александрович 
тракторист-
машинист отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский». 
Любит свое дело и 
землю, на которой 
родился и вырос, и 
трудится  много лет.

Николаев Юрий 
Павлович, тракторист-
машинист отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Ответственный 
труженик. Принимает 
участие в различных 
сельскохозяйственных 
работах.

Емцев Александр 
Александрович, 
водитель отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Активный, 
трудолюбивый, 
целеустремленный 
работник.

Лукашов Александр 
Викторович, 
слесарь отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Под его чутким 
руководством все 
машины и механизмы 
работают исправно.

Кириенко Владимир 
Владимирович, 
тракторист-
машинист отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».
Считает, что к 
работе на земле 
нужно подходить с 
уважением.
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Сафонов Геннадий 
Геннадьевич, 
тракторист-
машинист отделения 
«Красное Знамя» СПК 
колхоз–племзавод 
«Казьминский».

Гузенко Василий 
Владимирович, 
тракторист-машинист 
с/х производства 
АО «Племзавод 
«Урупский».

Левченко Сергей 
Анатольевич, 
водитель грузового 
автомобиля 
АО «Племзавод 
«Урупский».

Манченко Алексей 
Николаевич, водитель 
грузового автомобиля 
АО «Племзавод 
«Урупский».

Мишнев Сергей 
Викторович, 
тракторист-машинист 
сельскохозяйственного 
производства 
АО «Племзавод 
«Урупский».

Одинцов Павел 
Сергеевич, 
тракторист-машинист 
сельскохозяйственного 
производства 
АО «Племзавод 
«Урупский».

Пшеничный Павел 
Андреевич, водитель 
грузового автомобиля 
АО «Племзавод 
«Урупский».

Самарский 
Игорь Игоревич, 
электрогазосварщик 
АО «Племзавод 
«Урупский».

Москвичёв 
Сергей Петрович, 
управляющий 
отделением ООО 
«Агрофирма 
«Отрадненская».

Образцов Андрей 
Иванович, инженер 
по эксплуатации 
машинно-
тракторного парка 
ООО «Агрофирма 
«Отрадненская».

Бражников Алексей 
Фёдорович, 
тракторист-машинист 
с/х производства 
ООО «Агрофирма 
«Отрадненская».

Благовестный 
Александр 
Александрович, 
тракторист-машинист 
с/х производства 
ООО «Агрофирма 
«Отрадненская».

Гречко Владимир 
Фёдорович, 
тракторист-машинист 
с/х производства 
ООО «Агрофирма 
«Отрадненская».

Филонов Игорь 
Юрьевич, тракторист-
машинист с/х 
производства 
ООО «Агрофирма 
«Отрадненская».

Савенков Денис 
Алексеевич, 
электрогазосварщик 
ООО «Агрофирма 
«Отрадненская».

Мозуляка Сергей 
Викторович, глава 
крестьянского 
(фермерского) 
хозяйства.

Мозуляка Александр 
Сергеевич, агроном 
крестьянского 
(фермерского) 
хозяйства 
Мозуляка С.В.

Лабузов Вячеслав 
Владимирович, 
тракторист-машинист 
сельскохозяйственного  
производства КФХ 
Мозуляка С.В.

Орехов Николай 
Николаевич, 
тракторист-машинист 
сельскохозяйственного 
производства КФХ 
Мозуляка С.В.

Мащенко Ирина 
Алексеевна, бухгалтер 
крестьянского 
(фермерского) 
хозяйства 
Мозуляка С.В.

 1 стр. 
Среди экипажей на комбайнах с мощностью силовой 

установки от 260 до 320 л.с. победителями «Жатвы-2024» 
стали:

1 место – Александр Иванович Сапронов, комбайнер от-
деления «Гранит» СПК колхоз–племзавод «Казьминский», 
намолотивший 2082,1 тонн зерна;

2 место – Евгений Константинович Внуков, комбайнер ООО 
«Агропромышленная компания «Аметист», намолотивший 
2079,2 тонн зерна;

3 место – Андрей Григорьевич Грипков, комбайнер ООО 
«Агропромышленная компания «Аметист», намолотивший 
1938 тонн зерна.

 Среди водителей на перевозке зерна «поле–ток» на 
автомобилях «КамАЗ» победителями «Жатвы–2024» стали: 

1 место – Сергей Владимирович Бахталовский, водитель 

отделения «Красное Знамя» СПК колхоз–племзавод «Казьмин-
ский», перевезший 3515 тонн зерна;

2 место – Алексей Николаевич Гуренко, водитель отделения 
«Красное Знамя» СПК колхоз–племзавод «Казьминский», пере-
везший 3286 тонн зерна;

3 место – Николай Александрович Лобода, водитель отделе-
ния «Красное Знамя» СПК колхоз–племзавод «Казьминский», 
перевезший 3186 тонн зерна.

Почетные грамоты и подарки вручены победителям, до-
стигшим наивысших показателей в производстве зерновых 
колосовых и зернобобовых культур на 1 гектар посевной 
площади.

Среди коллективных хозяйств победителями «Жат-
вы–2024» стали:

1 место – коллектив Отрадненского отделения «Гранит» СПК 
колхоз–племзавод «Казьминский». 

Почетные грамоты вручены: Сергею Александровичу Шум-
скому, председателю СПК колхоз–племзавод «Казьминский»; 
Юрию Анатольевичу Тупичину, управляющему Отрадненского 
отделения «Гранит» СПК колхоз–племзавод «Казьминский»;  
Александру Леонидовичу Тишкевичу, агроному Отрадненского 
отделения «Гранит» СПК колхоз–племзавод «Казьминский»; Ро-
ману Юрьевичу Грицаеву, инженеру Отрадненского отделения 
«Гранит» СПК колхоз–племзавод «Казьминский».

Среди крестьянских фермерских хозяйств победителями 
Жатвы-2024 стали:

 Самвел Алексанович Арутюнян, глава крестьянско-фер-
мерского хозяйства.

 Почетная грамота вручена ветерану сельскохозяйствен-
ной отрасли, который, несмотря на свой возраст, продолжает 
возглавлять крестьянско-фермерское хозяйство и трудиться 
на земле: Семёну Гавриловичу Леванову.


